



Analistas interpretan mayores opciones de una victoria del candidato republicano:

En Donald Trump está la razón por la que el dólar se disparó y se acercó a los \$960

Las probabilidades de un triunfo del expresidente y los datos de EE.UU. que se conocerían durante el largo feriado en Chile han sido relevantes para el movimiento de la divisa.

EL MERCURIO INVERSIONES

Distintos medios estadounidenses tienen su atención puesta en el acto de seis horas de Donald Trump en el Madison Square Garden de Nueva York, donde incendiarios discursos el domingo incluyeron la apertura a cargo de un cómico conocido por su historial de chistes racistas. El comediante se burló de Puerto Rico y calificó a la nación como "una isla flotante de basura".

La reacción de los artistas puertorriqueños fue instantánea, e incluyó a Bad Bunny, Jennifer López, Ricky Martin, entre varios otros, quienes hicieron un llamado a votar por Kamala Harris. Y, en una elección que luce particularmente reñida, estas decisiones podrían ser determinantes para lo que ocurra la próxima semana.

Pero no serían tan decisivas para el mercado. En los últimos días, los inversionistas han estado elevando las probabilidades de que el elegido para dirigir la Casa Blanca vuelva a ser Donald Trump. El supuesto detrás asume que electores ignorarían comentarios racistas, causas judiciales y su responsabilidad en el asalto al capitolio.

El fenómeno de una victoria de Trump explica el fuerte salto del dólar a nivel global, señalan analistas. A nivel local, puntualmente, estuvo detrás del avance de este martes: la divisa se disparó \$11,9, hasta los \$957. En el mercado tienen un nombre para



Fuente Bloomberg

EL MERCURIO

estos movimientos: el denominado "Trump trade".

"Trump trade" en Chile

"El peso chileno está siendo víctima del 'Trump trade', como casi todas las monedas mundiales", dice Enrique Díaz-Álvarez, chief risk officer de Ebury. "Las posibilidades de una victoria de Trump, reflejadas en los últimos sondeos, están aumentando lentamente, y ello está presionando al alza a las tasas en EE.UU. y al dólar".

"A nivel fundamental, lo que explica el salto del dólar es la tasa de los bonos del Tesoro ('Trump trade') y la caída del precio del cobre, pero por lo observado habría algún flujo de compra presente en el mercado cambiario que está generando una depre-

ciación adicional del peso chileno", dice Felipe Alarcón, economista asesor de EuroAmerica. "A medida de que aumente la sensación de que Trump triunfará y esto se concrete, no es para nada descartable que el peso se deprecie aún más y se acerque a niveles de \$970/\$980 en lo próximo. Posterior a ese evento, debiésemos ver una recuperación del peso", señala.

La protección de los inversionistas

Ignacio Dabed, analista sénior de Inversiones de Aurea Group, cree que los inversionistas se están protegiendo ante dos riesgos: uno es, justamente, el "Trump trade". "Si gana las elecciones, vamos a ver un fortalecimiento del dólar, subidas de las tasas de interés", dice. El otro es



En los últimos días, los inversionistas han estado elevando las probabilidades de que el elegido para dirigir la Casa Blanca vuelva a ser Donald Trump.

que, con el mercado chileno cerrado el jueves y viernes, varios estarían siendo cautos ante las publicaciones de datos en EE.UU. de inflación (el jueves) y de empleo (el viernes).

El salto del dólar a nivel local de este martes no solo se sustenta en el denominado "Trump trade", concuerda Miguel Medell, director para Latinoamérica de Omega IGF. "Dado que en Chile tendremos un fin de semana largo, los agentes se protegen de la valorización del dólar contra el peso por las elecciones en EE.UU.", indica.

Los futuros niveles de la divisa

"El dólar subió con fuerza, rompiendo niveles de resistencia técnica clave en \$950", dice

Rodrigo Lama, CBO de Global 66. "De confirmarse esta ruptura, influenciada por datos macroeconómicos provenientes de Estados Unidos y la creciente incertidumbre ante las próximas elecciones presidenciales, podríamos ver al dólar buscar su próximo techo en torno a los \$980", señala.

Fernando Montalva, gerente de negocios en MBL, destaca que "lo extranjeros siguen comprando dólares" en Chile. Es lo que, en efecto, se puede apreciar en las posiciones forward (las que se divulgan con un rezago), donde los agentes foráneos han incrementado sus apuestas a favor del dólar y en contra del peso.

"Sigo pensando que sobre

\$955 deberían ser buenos niveles de venta", dice, de todos modos, Montalva. Coincide en que, "en parte por las elecciones en EE.UU., el dólar ha subido todos estos días. Pero creo que una vez terminado ese evento debería bajar la presión", señala. Y "si es

Harris la elegida, podríamos ver una caída más fuerte del dólar", plantea.

Por lo pronto, según Miguel Medell, técnicamente con un cierre semanal sobre su "resistencia 1", es decir, en \$960,56, la divisa buscaría la zona de \$970. "Solamente un cierre semanal por debajo de \$944,24 confirmaría una tendencia bajista y, con ello, buscaría la zona de \$936,11", señala.

EL MERCURIO Inversiones

Más detalles en www.elmercurio.com/inversiones